

穴中だより



令和4年 1月 12日 (水)
穴水町立穴水中学校

January

明けましておめでとうございます。 それぞれの学年の総仕上げの3学期が今日から始まりました。

冬休みの間、子どもたちは幸い大きな事故やけがもなく、楽しく過ごせたようです。ご家庭での、きめ細かなご指導に感謝いたします。さて、皆様新年をどのように迎えられたでしょうか。初夢はご覧になったでしょうか。新しい年を迎える、最初に眠った日の夜に見た夢をさす初夢。そんな初夢で見ると縁起がいいものとして「一富士、二鷹、三茄子（いちふじ にたか さんなすび）」がよく知られています。「富士=無事・不死 鷹=高く なすび=ことを成す」という縁起を担いだ語呂合わせからきているようです。今年こそ、コロナ感染症が収まり、いい年にしたいものです。



節目 残りの日々を大切にして「有終の美」を飾ろう！

学校において、子ども達の育ちという意味で学期の始業式、終業式、卒業式、年度の変わり目は節目として大きな意味を持っています。それは、日常的な教育課程を進める中で、学期、年度ごとに一つの式として節目を置くことで、気持ちを新たにする機会とし、これまでの歩みを振り返り、新たな目標を持ってスタートさせるとても大切な場となっているからです。

「節目を迎える」とは「人生の流れを変える、もしくは大きな転機を迎えること」です。特に、3年生にとっては、あと学校生活40日ほどで卒業という一つの人生の大きな節目を迎えます。9年間の義務教育を終え、それぞれの新しい道を歩き出す節目です。これまで歩んできた道程（中学校で過ごした日々）を、みんなで立ち止まって振り返り（何を学んだか、何が身についたのか）、そして、次への一歩をどう踏み出すのか（進学先でどう生かすのか）を改めて考える日（卒業式）が迫って来ています。

そのためには、残りの3学期の過ごし方が大切です。自分の夢を叶えるための学ぶ姿勢、けじめをもった学校生活、学校での友達との関わりなど、どれもとても大切です。強い意志と努力、規則正しい生活は大きな力となります。本校で学んだことを誇りにして、新たな出発に向けて「有終の美」を飾ろう。

1、2年生は、次の学年に進級します。この1年間で学んだこと身に付けたことを土台にして、更に飛躍する（成長する）年です。一つ学年が上がったことで求められることも大きくなります。部活動も含めて、次につながる、結果に表れるようこの3学期も、やるべきことから逃げず、頑張っていきましょう。

「友垣」に綴られた親としてのわが子への愛情と思い…

1、2年生の保護者のわが子への思いがたくさん綴られた「友垣」を読みました。子育てに悩みながらも（時には親としての反省も…）、我が子への健やかな成長を祈る強い思いと期待、その成長した姿を見る楽しみ、親の子に対するあふれる愛情や思いが、どの文面からもひしひしと伝わってきました。ありがとうございます。「友垣」を読みながら、改めて気を引き締め、その保護者の思いにしっかり応えられるよう今年も職員一同、頑張っていきますのでよろしくお願い致します。

（文責 校長 高田 勝弘）

R4年の行事予定

- 1月 9日 (日) 町成人式
11日 (火) 始業式・ノーテレビデー
12日 (水) 職員研修会（4限まで授業）部なし
定時退校日
13日 (木) 育友会 臨時役員会
13日 (木)・14日 (金) 3年実力テスト
20日 (木) 3学期学校公開・校内球技大会
21日 (金) 英検
24日 (月) 保護者アンケート（～28）
26日 (水) 職員会議 定時退校日
29日 (土)・30日 (日) 全能登バドミントン大会

2月 1日 (火) 私立一般入試
2日 (水) 学納金振替

- 7日 (月) 2年立志式（会場：剣道場）
10日 (木) 定時退校日 ノーテレビデー
14日 (月) 育友会役員会No.4
15日 (火)・16日 (水) 3年期末テスト
17日 (木) 小6年生体験授業（午後）
19日 (土) 県選抜剣道大会（宇ノ気体育館）
20日 (日) 英検2次
24日 (木) 定時退校日 職員会議 部なし
25日 (金) 学校関係者評議委員会



学校公開は1月20日です(感染状況次第で中止や変更もあることをご承知ください)

★今回の「学校公開」は、コロナ感染症予防として、①家の体温測定、②生徒玄関でのアルコール消毒、③「体温測定サーマルカメラ」前を通過の3点と感染対策に万全を期すため、「授業の参観」は、廊下からの参観をお願いしております。その後受付名簿に丸印を付けていただいた後、ご参観ください。また、三密を避けるため、お子様の学級の授業のみの参観とさせていただきます。球技大会は、第2体育館で行っていますので、2Fの観覧席からお子さんの学年の大会参観とします。

時間帯	8:40-9:30	9:40-10:30	10:40-11:30	11:40-12:30	13:40-14:30	14:40-15:30
限	1限	2限	3限	4限	5限	6限
1 1 H	国	英	理	社	音交流	1年球技大会
1 2 H	音	国	英	理	社	
2 1 H	技交流	理	社		2年球技大会	家交流
2 2 H	国	英	理		社	技交流
3 1 H	英	技	社	数		3年球技大会
3 2 H	数	家	英	理		国学
ひまわり1年	社	国	理	数	学	体交流
ひまわり2年	技交流	国	理	体交流	学	家交流
さくら 2年	英	数	理	体交流	英	技交流

穴中の栄光

◆第22回環境美化教育優良校「協会会長賞」受賞!!

全国の小中学校の中から、環境美化に取り組む学校として最優秀校4校、優秀校6校、優良校25校が発表されました。穴水中学校では、2007年度から通学路、町の中心街や商店街、公共施設に出向き、ごみを回収する「地域清掃活動」と牛乳パックの回収を継続的に行ってきましたが、そうした取り組みが評価され、「協会会長賞」受賞となったものです。先輩から受け継いできた地道な活動が「伝統」となり、全国表彰に結びきました。

◆第56回奥能登アンサンブルコンテスト大会:ラポルト珠洲

金賞 クラリネット3重奏 ()
 銀賞 混成7重奏 ()
 銀賞 木管3重奏 ()



◆人権作文コンテスト(町人権擁護委員さんより賞状が授与されました)

〈石川県大会〉 優秀賞 ()
 〈輪島地区審査会 輪島支局長・協議会長賞〉 ()



◆12月10日 3年生租税教室開催

12月のトピックス!

3年生を対象に租税教室が行われました。何のために税金があるのか、またその税金がどのように使われているのか。改めて税の仕組みや必要性について学ぶことができました。また、小中高校生が学校で学ぶために、1年間で一人当たり約100万円の税金が使われているなど具体的な話をしていただきました。

◆12月16・17日 1, 2年生福祉体験授業開催



町の福祉施設6法人の方々のご指導のもと福祉体験（車椅子や目の見えない状況で歩くこと、2年生はボッチャも体験）を行いました。日常生活で高齢者や障害を持った方の困り度（思うように体が動かない、ちょっとした段差でも車いすを自力で動かせない。等）について、実際に体験することで相手の立場に立って物事を考えることの大切さを学びました。また、ちょっとした言葉掛けや優しく手をさしのべて接することで、安心感を与え、不安を取り除くことも学びました。

◆12月23日 穴中タイムを全校で楽しみました



生徒会企画「穴中タイム」が行われました。今年は、GIGAスクール時代を受け、本校史上初の「オンライン開催」で行いました。イントロクイズ、謎解きクイズ、先生クイズなど、各学級が相談しながら、生徒会の出題するクイズに答えていました。楽しいひと時でした。

1月:新年の抱負を持って充実した生活を!

- ★努力目標 <マスク、うがい、手洗い、消毒の励行>
- 新年の目標をしっかり立てよう。
「自己実現に向けて」「新しい学年への準備期間の意識」
- 授業のマナーを守り、落ち着いて授業に取り組もう。
- 登下校の安全に気をつけよう。

新型コロナウイルスだけでなくインフルエンザ予防も忘れずに!

インフルエンザが猛威を振るう時期になってきました。予防に力を入れましょう。穴水町では高校3年生まで、インフルエンザ予防接種の全額助成を行っています。助成期間終了が迫っています。接種を考えてらっしゃる方はお早めに!

実施期間 R3. 11/1日～ R4. 1/31日まで